

Jahresbericht 2015 – Musikschule Rhein-Kreis Neuss

Auftrag

Die Musikschule Rhein-Kreis Neuss erfüllt einen öffentlichen Bildungsauftrag und steht Menschen jeden Alters offen. Ihre Angebote reichen vom Babykurs über musikalische Früherziehung, den Instrumentalunterricht, Mitwirkung in Ensembles bis hin zur Spitzenförderung junger Talente. Viele ehemalige Schüler der Musikschule sind auch in späteren Lebensphasen musikalisch aktiv und bereichern das kulturelle Leben in der Gesellschaft.

Die Musikschule ergänzt in sinnvoller Weise das Angebot der allgemeinbildenden Schulen. Zahlreiche Untersuchungen konnten die positiven Aspekte der Beschäftigung mit Musik gerade bei Kleinkindern und Heranwachsenden darstellen. Für viele Kinder und Jugendliche wird die Musik zu einem wichtigen Betätigungsfeld bei der sinnvollen Gestaltung der Freizeit.

Höhepunkte

Jugend musiziert

Im Jahr 2015 war die Musikschule Rhein-Kreis Neuss Ausrichter des Regionalwettbewerbs „Jugend musiziert“. Aus der eigenen Musikschule nahmen 31 Schülerinnen und Schüler teil. Vierzehn von ihnen erreichten den Landeswettbewerb, vier Schülerinnen und Schüler erspielten sich die Berechtigung zur Teilnahme am Bundeswettbewerb in Hamburg.

Zwei bereits erfahrene Schülerinnen der Musikschule waren dort erneut erfolgreich: Fabienne Kreuzer aus Kaarst (Querflöte, Klasse Simone Mentzen) erreichte 23 Punkte und damit einen hervorragenden zweiten Bundespreis. Einen dritten Bundespreis mit 21 Punkten erhielt die Gitarristin Nicola Yasmin Stock, ebenfalls aus Kaarst (Klasse Michael Bovie). Die 16-jährige nahm nicht nur an der Gitarrenwertung, sondern auch mit der Mandoline und als Gitarrenbegleiterin von Jana Dannenberg, Mandoline, aus Düsseldorf teil. Auch hier konnte sie überzeugen und bekam mit 21 Punkten jeweils einen dritten Preis.

Der Kaarster Simon Löns, Saxophon (Klasse Dominik Oppel), und seine Klavierbegleiterin Anna Hültenschmidt (Klasse Ruth Braun-Sauerwein) aus Grevenbroich erhielten das Prädikat „mit sehr gutem Erfolg teilgenommen“.

SingPause

Im Schuljahr 2015/2016 nehmen 34 Klassen aus den Grevenboicher Grundschulen Erich-Kästner, St. Josef, Gebrüder-Grimm, Jakobus und Stadtmitte sowie aus der Lindenschule Jüchen und der Matthias-Claudius-Schule Kaarst am Projekt teil.

850 Schülerinnen und Schüler erhalten unter Anleitung der Gesangspädagogen der Musikschule an zwei Wochentagen je eine Unterrichtseinheit in der Ward-Methode und singen internationale Lieder. Nach Auskunft der Schulleiterinnen gelingt in der SingPause Inklusion besonders gut.

Zum Abschluss des Schuljahres 2014/2015 demonstrierten Kinder aus 27 Grundschulklassen in drei großen SingPausen-Konzerten in Grevenbroich, Jüchen und Kaarst den Spaß am gemeinsamen Singen. Insgesamt über 1.500 Besucher erfreuten sich am internationalen Liedrepertoire, das mit viel Schwung vorgetragen wurde.

Die Durchführung der SingPause wurde von der Sparkasse Neuss mit einer Förderung in Höhe von 22.500,- € an die Musikschule unterstützt.

Kultur macht stark – Bündnisse für Bildung

Gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung wurde das im August 2014 begonnene Projekt „Klangbrücke – Musik verbindet alle Kinder“ in den Kindertagesstätten in Jüchen-Stessen und -Garzweiler erfolgreich fortgeführt.

Die Leiterinnen bestätigen die positive Wirkung dieser integrativen musikalischen Förderung auf die Entwicklung nicht nur der am Projekt teilnehmenden Kinder. Für den nächsten Förderzeitraum wurden für die laufenden Projekte Anschlussanträge gestellt.

JeKits

Das für das Ruhrgebiet entwickelte Programm „Jeki – Jedem Kind ein Instrument“ wurde mit Beginn des Schuljahres 2015/2016 auf das Land NRW ausgeweitet und um die Bereiche Tanz und Singen ergänzt (JeKits – Jedem Kind Instrumente, Tanzen, Singen). Mit der KGS Alte Heerstraße Kaarst und der Gebrüder-Grimm-Schule Wevelinghoven sind zwei Schulen aus dem Kreisgebiet in diese Landesförderung aufgenommen worden. Die Musikschule Rhein-Kreis Neuss ist im Projekt außerschulischer Kooperationspartner, in Kaarst mit dem Schwerpunkt Singen und in Wevelinghoven mit dem Schwerpunkt Instrumente.

Konzerte und Veranstaltungen

Unter dem Motto „hört, hört!“ fanden 19 Konzerte im Kreisgebiet statt. Die unterschiedlichen Konzertprogramme stellten die Vielseitigkeit der Musikschule unter Beweis.

Die großen Ensembles wie das Jugendsinfonieorchester, das Gitarrenorchester oder die Big Band sowie zahlreiche Kammerensembles, wie die Saxophonquartette oder die Flötenensembles, überzeugten mit sehr eindrucksvollen Darbietungen. Die Preisträger des Wettbewerbs „Jugend musiziert“ zeigten in zwei Konzerten in Korschenbroich und Zons ihr hohes Niveau. Besonders vielseitig waren die Fachbereichskonzerte der Pianisten, der Bläser sowie der Gitarristen in Grevenbroich mit Beiträgen von Schülern aller Altersklassen und mit Musik aus unterschiedlichen Stilrichtungen. Besondere Beachtung fand das Konzert mit Alter Musik im November in Sinsteden sowie die beiden Dozentenkonzerte in Korschenbroich.

Das ganze Spektrum der Musikschule wurde beim Musikschulfest im Juni 2015 in Grevenbroich und beim Picknickkonzert „Kulturlandschaften 2015“ im September im Kulturzentrum Sinsteden auf die Bühne gebracht.

Ausblick

Im Jahr 2016 feiert die Musikschule Rhein-Kreis Neuss das 50. Jahr ihres Bestehens. Den Auftakt bildet ein Festakt als Matinée in Grevenbroich am 21.02.2016. Danach ist die Musikschule „on tour“ mit jeweils einem Kammer-, einem Fest- und einem Familienkonzert an fünf Wochenenden im April, Juni, Juli, September und November in den an der Musikschule beteiligten Städten und Gemeinden Grevenbroich, Kaarst, Korschenbroich, Jüchen und Rommerskirchen.

Musikschule in Zahlen

Anzahl der Lehrkräfte der Musikschule inkl. Schulleiterin und Stellvertreter:

6 vollzeitbeschäftigte Lehrkräfte

36 teilzeitbeschäftigte Lehrkräfte

18 Honorarkräfte

Diese unterrichten wöchentlich **914,78** Jahreswochenstunden.

	Anzahl Jahreswochenstunden	in %
Grevenbroich	334,54	36,23
Kaarst	188,61	20,43
Korschenbroich	252,09	27,30
Jüchen	80,43	8,71
Rommerskirchen	59,11	6,40
Auswärtige	8,6	0,93
Gesamtstundenzahl	923,38	100,00
	Anzahl Schüler	in %
Grevenbroich	1.462	41,98
Kaarst	643	18,46
Korschenbroich	835	23,97
Jüchen	388	11,14
Rommerskirchen	134	3,85
Auswärtige	21	0,60
Gesamtsschülerzahl	3.483	100,00

Teilergebnisrechnung (in 1.000 Euro), Stand: 11.01.2016

	2014	2015
Erträge	945	1.010
Aufwendungen	1.889	1.826
Ergebnis	-944	-816

Informationen

Adresse	Musikschule Rhein-Kreis Neuss Auf der Schanze 5 41515 Grevenbroich
Telefon	02181/6014056
Telefax	02181/60184056
E-Mail	musikschule@rhein-kreis-neuss.de
Internet	www.musikschule-rkn.de
Leitung	Ruth Braun-Sauerwein
Öffnungszeiten	Die Hauptgeschäftsstelle ist geöffnet Mo – Fr von 08:00 Uhr bis 12:00 Uhr sowie Mi von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr
Förderverein	Förderverein der Musikschule Rhein-Kreis Neuss e.V.